

NÚM. 472, POR LA NOCHE. --- AÑO XII.

MADRID, MIERCOLES 14 DE DICIEMBRE DE 1859.

TIRADA DE 19,000 EJEMPLARES.

ADVERTENCIA.

El excesivo número de suscripciones que en los últimos días ha recibido nuestro periódico, obliga á romper desde principio del año...

BOLETIN DE LA GUERRA.

NOTICIAS DE LA PRIMERA EDICION.

La mezquita existente en el campamento de nuestro ejército, está bien conservada, y su construcción, aunque tosca, es sólida.

Más de 3,000 toneladas pesa el tren de sitio que ha salido hoy de Málaga con dirección á Marruecos.

Afortunadamente parece que no ha sido cierto el fallecimiento del capitán de las Navas señor Pellicer.

Se trabaja con gran actividad en las Direcciones de Infantería y Administración militar para la organización de dos compañías de obreros de este último ramo que marcharán inmediatamente al ejército de Africa.

Los dos hornos de pan que se han construido en Cádiz para las secciones del ejército de Africa, están hechos por el mismo jefe de Administración militar que manda la compañía de obreros;

ros; y construidos con tanto acierto, que pueden cocer cada día 40,000 raciones de pan ó de galleta.

Entre las recompensas concedidas por hechos distinguidos en los últimos combates, se halla la de subteniente á que ha sido ascendido el valiente y sereno sargento que después de matar ó herir á cuatro moros con su revolver, salvó á su comandante herido, conduciéndole en sus hombros al campamento, hecho que ya indicamos hace días.

El general O'Donnell visita con el mayor interés los hospitales de heridos, cuidando de que nada les falte y dirigiendo á los que más se han distinguido en el combate palabras, de consuelo que hacen en el corazón de aquellos valientes el mismo efecto que las medicinas sobre sus heridas.

Las bajas que tuvo en la acción del 30 el batallón de cazadores de la Navas, según el estado que remite á Las Novedades su diligente corresponsal en el campamento, son los siguientes:

Muertos. Cabo primero.—Mariano Marcos. Soldados.—Santiago Castillo, Angel Martínez, Juan Algaña, Barnabé Fernandez, Pedro Escudero, Frutos García, Gumersindo Muñoz, Carlos Gonzalez.

Heridos. Capitanes.—D. Federico Pellicer, D. Rafael Paz. Tenientes.—D. José Jimenez, D. Gabino Rosas, D. José Carrero (muerto en el hospital.) Sargentos.—Elorencio Molina, Manuel Rojo, Sergio Delgado, Ramon Nirtal.

Cabos.—Antonio Parga, Valentin Fernandez, Eduardo Alvarez, Eugenio Pasadero, Ignacio Rodriguez, Luiz Valdés, Eusebio Carballo.

Cornetas.—Bonifacio Elias, Leon Gonzalez. Soldados.—Pedro Himdaim, Clemente Revanal, Modesto Gomez, Guillermo Andia, Miguel Villagoiz, Gabriel Corrochano, Raimundo Dominguez, Manuel Montero, Pedro Caspio, Manuel Cases, Pascual Cortés, Juan Olano, Manuel Iglesias, José Orgillés, Gumersindo Muñoz, Juan Bergel, Pablo Gardés, José Calzada, Francisco Fierro, Santiago Zapata, Argel Sancidriam, Cecilio Diez, Eusebio Naranjo, Manuel Alvarez, Pedro Alpuente, José Bueno, Froilan Balbuena, Manuel Calvo, Juan Miralles, Pablo Alfaro, Vicente Repullés, Fermín Iriarte, Manuel Zapico, Pantaleon Martínez, Francisco Santianes, Juan Gallardo, Manuel Gomez, Antonio Herrero Tomás Torrijos, Leandro Polo, Francisco Gonzalez, Donato Bacaima, Venancio Ponga, José Gonzalez, Felipe Ayut, Gervasio Gurriche, Cristóbal Fencuberta, Antonio Torres, Alonso Martín, José Conesa, Ramon Edo, Mariano Antolin, Venancio Perez.

TOTAL. Muertos. Cabos 1, y soldados 8.

Heridos. Capitan 1, tenientes 3, sargentos 4, cabos 8, cornetas 2, soldados 54.

El Serrallo, que de hoy mas será célebre en los fastos de nuestra nación, y al mismo tiempo que sitio de doloroso recuerdo para la morisma, no es otra cosa que un monten de escombros.

Todavía se conserva en pie un hermoso patio cuadrilátero con una cisterna en medio, y una torre sobre la cual flota en estos momentos la bandera española, y adonde solo puede subirse á gatas por una estrecha, empinada, desquiciada y oscura escalera. La torre está aspillerada con sacos de tierra.

Desde esta altura se distingue á uno de los lados un edificio rústico, perdido casi entre matorrales, y al cual se le conoce en la comarca con el nombre de la casa del Renegado. Conservase acerca de esta casa una leyenda que no carece de sentimiento y de poesía.

Por causas que la tradición no dice, un español, natural de Algeciras, se vió obligado á pasarse al moro y á adoptar para conservar la vida los ritos y ceremonias de Mahoma. Pero habiendo dejado en España su hogar y su familia, sus días resbalaban tristemente lejos del lugar en que había nacido, y separado de las dulces prendas de su corazón. No había para su alma hora serena, ni alegrías que le fortaleciesen, ni consuelos que le hicieran olvidar los gozos de la tierra nativa, donde lloraban también, echándolo de menos su madre y sus hijos.

Este sentimiento fue tan poderoso, que huyendo de toda comunicación y comercio con los moros, se refugió en lo alto de una roca desde donde se divisaban en los días serenos los muros de Algeciras; allí levantó la rústica casa de que hablamos, y allí pasó su vida solo, entregado á sus pensamientos, viendo como Moisés desde lejos la tierra deseada en donde no podía entrar, calculando desde la altura el sitio que debía ocupar la casa de sus hijos, y aspirando tal vez los besos de su familia en las aras de su patria.

De este modo vivió por espacio de muchos años, hasta que la vejez cortó el hilo de sus penosos días, y como los sentimientos profundos y las grandes desdichas hallan consideración y respeto hasta entre las hordas salvajes, la casa del Renegado ha venido á ser un objeto de veneración entre los moros, que cuidan de ella como de una reliquia y la blanquean de vez en cuando para ocultar mejor las inclemencias de la estación y los rigores del tiempo.

SEGUNDA EDICION.

Terminado el combate del 30, se presentó al conde de Lucena, un soldado.

«Mi general, dijo con el mayor desembarazo; con permiso de mis jefes vengo á regalarle á V. E. esta espingarda de un moro, á quien he muerto.» —«Pero, ¿en efecto le has muerto tú?» le preguntó el general O'Donnell. —«Si señor, respondió el soldado; y si no, que lo digan mi sargento y los demás camaradas de mi compañía.» Enterado de la verdad del caso, el conde de Lucena recompensó el valor y la cortesía del soldado, concediéndole la cruz de Isabel II pensionada.

Los jefes y oficiales del ejército de Africa, se hacen lenguas celebrando el arrojo y disciplina

de las tropas. Entre otros muchos ejemplos, cita una cartir á un cazador, que tuvo la suficiente fuerza de ánimo para estraerse él mismo, sin auxilio de nadie, y con una sangre fria asombrosa, una bala que le había penetrado en el hombro. El general en jefe premió tanta serenidad y valor, concediéndole una cruz pensionada.

El día 10 se embarcaron en Barcelona de 900 á 1,000 voluntarios, cuyo personal y entusiasmo cautivaban la atención pública. La traslación á bordo del vapor América se verificó con una celeridad y orden admirables.

En la rifa que harán las señoras de Barcelona, á beneficio de los heridos, habrá entre otras alhajas bombas de oro, balas de plata y granadas de uno ú otro de estos metales.

Un oficial de nuestro ejército, ha dirigido á su madre, que se halla en Sevilla, una carta en que se lee lo siguiente: «Yo estoy como pueda usted calcular: no vivo ni sosiego; sueño con los marcos, no veo el feliz momento de recibir orden para marchar al Africa. ¡Qué vergüenza! A los veintiseis años, capitán, con buena salud y sangre en mis venas, vivir en un destino pasivo, perder mi porvenir, mi gloria, mi carrera! Por supuesto, he pensado hasta en desertar y seguro que lo haria si fuese soltero, presentándome donde están y estarán todos mis compañeros. Cada parte que llega me quita diez años de vida, y conozco que no es mas que envidia; pero poco he de poder ó me prometo tomar parte en nuestra santa empresa, regalándole á Vd. un turbante de un moro»

El valiente general Echagüé se halla ya casi restablecido de la herida que recibió en la acción del 25. Según leemos en una carta el día 6 estuvo paseando por el Otero donde están las tiendas del cuartel general, con el conde de Lucena y los generales Zavala y Prim.

Los hornillos de campaña funcionan perfectamente y dan riquísimo pan. Lo único que se nota es que no basta el número de cien obreros que son los dedicados á este servicio.

El bergantín mercante Pancho, próximo á zarpar de San Sebastian para Sevilla, conduce una considerable remesa de hilas y vendages, procedentes de donativos de las provincias Vascongadas. El capitán del buque conduce estos patrióticos donativos gratuitamente.

Segun un periódico de Sevilla, el picador Francisco Calderon, imposibilitado de torear en la corrida que debía celebrarse el día 11, á consecuencia de no haber recibido el vestido propio para la lidia, ha cedido la cantidad de 500 rs., para el socorro de las familias de los que se inutilicen en la guerra, hijos de Sevilla. Rasgos de esta especie no necesitan comentarios.

En la primera quincena de enero saldrá la division vascongada para el teatro de la guerra.

Nos parecen dignos de ser leídos los siguientes párrafos que tomamos de una carta escrita el 6 en el campamento del Serrallo:

«Se adelantan mucho los trabajos emprendidos para hacer practicable á la artillería el camino hácia Tetuan, por el lado de la costa y fuera de las escabrosidades de la Sierra. Todos los días viene el general en jefe á presenciar por sí mismo los trabajos, acompañándole los jefes y oficiales de Estado Mayor, que están dando pruebas de gran inteligencia y prevision. Cuatro ó cinco batallones se emplean en este mismo servicio.

«La guerra, vista de cerca y en este país, no se parece nada á la idea que ahí nos formábamos de ella. No crea Vd. que el enemigo más temible son los moros.

«El principal enemigo, son las lluvias y el viento: son estos temporales terribles que aquí donde no hay caminos y donde el fango nos rodea por todas partes, acaban con el sufrimiento del soldado y ocasionan enfermedades que dejan muchos claros en las filas. Mas daño más ha hecho esto, que las espingardas y las gúmfas de la morisma. Verdad es que la gente más débil es la que ha caído enferma, y que la que hasta hoy ha resistido á tantas fatigas tiene mas seguridad de seguir resistiendo en lo sucesivo. ¿Cree usted que esto ocasiona abatimiento? Pues se equivoca. El soldado español es siempre el mismo. Animado, alegre, contento, solo desea que llegue cuanto antes el día de una batalla para poner á prueba su intrepidez. No le da de Vd. el entusiasmo es grande en el ejército. Que el tiempo mejore pronto y ya verá usted lo que se hace esperar un día de gloria para el país.

La diputacion de la grandeza de España, como era de esperar, ha acudido á S. M. ofreciendo su cooperacion para levantar los gastos que ocasiona la guerra de Marruecos. En la exposición que hoy publica la Gaceta se lee el siguiente párrafo:

«El día en que el Gobierno de V. M. se crea en la necesidad de impartir su auxilio, no se contentarán sus individuos con el pago de sus contribuciones ordinarias y extraordinarias, que como propietarios les impone la actual ley de Presupuestos; acudirán á cubrir sin vacilar los aumentos que exigiesen las circunstancias; porque, Señora, las personas y las fortunas de la clase en cuyo nombre habla la Diputación, pertenecieron siempre á sus Reyes y á su patria.» Estos nobles sentimientos están perfectamente de acuerdo con la conducta que siempre ha observado la Grandeza española.

Don Juan José Dorrónzoro, fiscal de marina del tercio naval de Cádiz, ha entregado 1,500 reales con destino al primer soldado, hijo de padres desconocidos, que se licencie por inútil á consecuencia de heridas recibidas en el campo de batalla.

Don Guillermo Minlor, vice-consul de España en Lubak, ha puesto á disposición del gobierno dos onzas de oro para que sean entregadas al primer soldado del ejército de Africa, que suba al asalto de una fortaleza; ó se distinga en otro acto heroico, á juicio del general en jefe.

Las señoras de la ciudad de Salamanca han presentado como donativo para el ejército de

A PEDIR DE BOCA.

CUENTO

POR D. JOSE RODRIGUEZ SEOANE.

I.

«¡Es imposible! pronostico que tendrán éxito de desgraciado cuantas tentativas se pongan en práctica.

«¡Qué niño eres! sigue al pie de la letra mis consejos y cantarás victoria en poco tiempo. Flavia se enamorará perdidamente de tí!

«Y si tanto confías en tu sistema, por qué no citas á Margarita, empleando la táctica que aconsejé?»

«¿Pues no te he dicho que desde mañana comenzaré á maniobrar?»

«Bien; estoy decidido, sin embargo de que perderá todo, hasta el honor.

«Dentro de un mes volveremos á vernos.

II.

Tiburcio quiso ante todas cosas estudiar el carácter é inclinaciones de Flavia y supo: Que la cargaban los hombres altos.

Que le gustaba hablar mucho, muchísimo. Que se entusiasmaba con la poesía y los cuentos.

Que no podía resistir los bigotes negros de los hombres morenos.

Que era romántico, hasta rabiar.

Tiburcio para estas cinco virtudes tenía cinco vicios que oponer.

Era alto. Hablaba muy poco. Tenía una naturaleza prosáica, desde la punta de la bota hasta la copa del sombrero.

Llevaba bigotes negros y era moreno. Era clásico, hasta en el nombre.

Se dió, á pesar de todos los pesares, tal maña que logró entrar en casa de Flavia.

Pero tuvo la mala ventura de que dos días antes la jóven había admitido los obsequios de un poeta.

Y los había admitido, porque los recibió bajo la agradable forma de sonetos, idilios, anacronísticas y canciones reales.

El primer día lo pasó muy entretenida en leer documentos.

En el segundo el poeta dió un giro más bucólico á sus creaciones, llamando á Flavia, pastora, zagala, y convidándola á huir al bosque umbrío en donde comerían frutas, huevos frescos y leche de cabras.

Precisamente citó el poeta los tres alimentos que más repugnaban al paladar de Flavia.

El día tercero Flavia, el poeta y Tiburcio, estuvieron juntos.

La jóven habló con locuacidad inimitable. El vate era un arroyo de poesía y elocuencia. Tiburcio apenas decía tal cual palabra.

Al día siguiente recibió Flavia dos cartas. La una decía simplemente:

Señorita:

Os amo.

Tiburcio N...

La otra contenía doce páginas en folio consagradas á cantar en todos los tonos y en variedad de metros, la fervorosa pasión del poeta.

Este trabajo literario podía dividirse en tres partes.

Introduccion.

El hombre se parece á los gusanillos de luz, porque cuando está enamorado, despide tambien la llama de la poesía. Consideremos aquí, etc.

Tema.

Mi amor será inmutable, como la roca. Mi constancia hará que, después de muerte, me coloquen entre las constelaciones celestes.

Variaciones.

Sígueme á la verde selva; oiremos la música del torrente; grabaré tu nombre en la corteza de los árboles; verás riclar tu cara en el cristal de la laguna; seremos felices.

III.

Flavia aceptó la Introduccion; creyó que el tema andaba demasiado por las nubes y se declaró en abierta rebelion con las variaciones.

He aquí un trozo de la contestacion que dió al poeta:

«No puedo seguirte á la verde selva, porque estamos en diciembre y cogeria un constipado. Prefiero la música de mi piano á la del torrente. Mejor que en la corteza de los árboles desearia ver mi nombre grabado en una sortija de

diamantes. Estoy por los espejos fijos de mi gabinete y no por los cristales de la laguna.

El poeta maldijo el mundo, se negó á comer, bramó de indignacion, y por último tomó un veneno, anhelando el descanso de la tumba.

Por supuesto que todo esto sucedia en versos de arte mayor.

Flavia recibió otra carta con orla negra. El alumno de Apolo lloraba en ella doscientas cincuenta lágrimas de á cuatro versos cada una, que daban un total de mil renglones elegiacos.

Ademas incluía un extracto del amor perdido, en un soneto elevado á la segunda potencia poética, es decir, escrito en ciento noventa y seis endecasílabos.

Flavia renegó de los poetas, se burló del anunciado suicidio y tuvo á bien no proseguir estos amores de ultra tumba.

Entonces se acordó de la carta de Tiburcio y no pudo menos de decirse:

«¡Vaya un laconismo original!

Tiburcio había dado un gran paso, interesando la libra mas romántica del corazón de la jóven.

IV.

Dos días después recayó la conversacion sobre estaturas.

«Pues V. no es muy alto que digamos, dijo Flavia mirando á Tiburcio con coquetaría.

Los cinco pies y medio del enumerado se ruberizaron de mentira tan descarada.

«¡Buen síntoma! comienza á engañarse á sí

misma, para no lastimar su orgullo, pensó Tiburcio muy cuerdamente.

Flavia recibió otra carta, mas concisa que la primera.

Os amo.

T...

La comparó con la anterior y pudo notar que en esta se habían suprido dos palabras, á saber: Señorita y Tiburcio N.... lo cual introducía un ahorro de 40 por 100 en el testo.

Formó la jóven una gran idea del autor y se propuso ser amable á todo trance.

En la primera ocasion que se presentó á propósito de refranes, dijo que no había otro tan filosófico como este: en boca cerrada no entran moscas.

Al día siguiente recibió otra carta.

No contenía nada, absolutamente nada mas que una interrogacion en campo blanco:

«Sin embargo Flavia leyó allí diez ó doce párrafos. Aquel interrogante decía: ¿qué hay? ¿qué dice Vd.? ¿por qué no recibo contestacion? ¿qué pasa, etc....

En la próxima entrevista Flavia, hizo el panegirico de los hombres morenos y de los bigotes negros.

Después hubo un apretón de manos sin permiso de los papás.

Después los árboles del jardín oyeron un diálogo, del que no contaron palabra por evitar chismes.

Africa, tres cajones con 11 arrobas de hilas, vendages y otros efectos.

Los Sres. Zulueta, de Londres, desearon de significar sus simpatías hacia el ejército de Africa, han remitido un cajon con 100 libras de hilas para los hospitales de sangre.

La Gaceta publica una relacion de veinte jefes y oficiales retirados, que solicitan volver al servicio con destino al ejército de Africa.

Dice a La Iberia con fecha del 8 uno de sus corresponsales, que el primer cuerpo quedará en el campamento hasta principiar las operaciones sobre Tánger, y que el segundo y el de reserva marchará sobre Tetuan á proteger el desembarque del tercero y operar contra dicha plaza. El despacho telegráfico anunciando el desembarque de este último cuerpo en Ceuta, modifica en parte los cálculos del corresponsal de nuestro colega.

La posición de nuestras tropas en el Serrallo, se fortifica en términos, que la ponen á cubierto de cualquier golpe de manos. Los nuevos reducidos formados en la parte del Sur á la derecha, son [muy] interesantes; porque abrazan toda la parte de la playa, camino de Tetuan, y cruzan los fuegos para defender las asechanzas del enemigo por el flanco, entre el reducto de la sierra de la casa del Rengado y colinas, derribadas de la Sierra Bullones. Los trabajos materiales que se se practican para hacer transitable el terreno, son á propósito para poder trasportar toda clase de carruajes, artillería y caballería, porque además de la inteligencia en su forma y direccion, se abren los caminos con una celeridad admirable, teniendo que hacerse desmontes á media ladera, y allanar barrancos por medio de pequeños puentes de madera de la que produce el país.

Dice el Gibraltar Chronicle que los que llegan de Mogador y Saffi aseguran que á consecuencia de la ruptura de las hostilidades con España, se hallaba paralizado todo comercio con el interior. La población de aquellas ciudades, permanecia sin embargo muy tranquila y por espíritu de paz se inclinaba á la neutralidad.

Mañana sale de esta corte el regimiento de Zaragoza para Andalucía.

Sigue en aumento el número de artilleros voluntarios para marchar á Marruecos. Antes de haberse abierto la lista para cubrir las bajas de la campaña, habian pedido ya individualmente los jefes y oficiales del arma ir á la guerra del moro.

Es incalculable el acopio de hilas y vendages, precedentes de donativos, que se ha remitido á los hospitales del ejército expedicionario.

La primera operacion médica practicada en el ejército de Africa, lo ha sido por el facultativo del batallon cazadores de las Navas, sacando la primera bala que se ha es traído el día 22 del pasado en el Serrallo.

LA CORRESPONDENCIA.

Acaba de aparecer El Horizonte, muy nutrido de lectura y anunciándose como genuino representante del partido moderado. Mejor suerte que que ha cabido á sus progenitores deseamos á este diario, al cual por hoy saludamos cortesmente, deseando que si hemos de romper lanzas en el palenque en que estamos peleando, sea sin saña y sin odio.

Una cosa hemos buscado inútilmente en el nuevo colega. ¿Qué le parece á El Horizonte, de

la guerra de Africa? ¿Prestará nuestro colega al gobierno su leal y decidido apoyo? El silencio nos parece un poco estúpido; mas por lo visto El Horizonte apoyará al ejército y no discutirá sobre el patriotismo de ciertas oposiciones.

Quando tantas son las atenciones que pesan sobre el Tesoro, no solo por los crecidos gastos ocasionados por la guerra, sino por la actividad con que se continúan cubriendo las distintas obligaciones que dependen de todos los ministerios, cabe al gabinete actual la satisfacción de tener dispuestas con mayor anticipacion que otras veces, las cantidades necesarias para satisfacer los cupones del semestre de la deuda interior y exterior que ha de cumplir en fin de año, siendo de advertir que á estas fechas se han girado varias letras con este objeto á París á un cambio módico; pero todavía aparece mucho mas notable esta eficacia por parte del ministro de Hacienda, si se atiende á que, sin acudir á empréstitos onerosos ni recursos empíricos y gravosos, con dolorosa frecuencia empleados antes de ahora, no ha tenido todavía necesidad de hacer uso de los arbitrios especiales para que fue autorizado por las Cortes. Vea, pues, el país si una situación que de este modo se conduce en circunstancias que no dejan de ser extraordinarias, es digna del aprecio y consideracion que ha sabido adquirirse entre todas las clases de la sociedad.

Por real decreto inserto en la Gaceta de hoy se autoriza al director general de Ultramar, encargado interinamente del despacho de los negocios de aquellas provincias, para contratar en pública licitacion el establecimiento de una línea de vapores-correos entre la Península y las islas de Cuba y Puerto-Rico, con arreglo al pliego de condiciones aprobado en la misma fecha. La subasta tendrá lugar en el local de la Direccion general de Ultramar el día 20 de enero del año entrante á las dos de la tarde, ante el director general de Ultramar, con asistencia de un oficial del ministerio de Marina, designado por el ministerio del ramo y del jefe de la seccion de Gobernacion de la expresada Direccion general de Ultramar. La subvencion que ha de abonar el gobierno á la empresa, se fijará en Consejo de ministros notificándose á los licitadores en el acto de la subasta. Esta será únicamente sobre el precio de cada viaje redondo, ó sea de ida y vuelta, y las sociedades ó particulares que quieran interesarse en esta empresa, dirigirán sus proposiciones en pliegos cerrados á la direccion general de Ultramar antes de las tres de la tarde del día anterior á la subasta.

Segun La España ha surgido un nuevo candidato para la representacion de España en el próximo congreso europeo. Este candidato es el Excmo. Sr. D. Diego de Coello y Quesada, ministro plenipotenciario y enviado extraordinario de S. M. C. en la corte de Turin. Creemos que á La España le han informado mal y que ni el Sr. Coello ha pensado en aspirar á la honra de representar á España en el Congreso, ni aunque otros lo hubieran pensado por él, habria dejado de declinar inmediatamente toda probabilidad de ser designado ante los nombres siempre respetables para el Sr. Coello de los señores Martínez de la Rosa y Mon.

En una carta que publica el Siecle de un corresponsal de Nápoles, se hace la siguiente pintura de Francisco II, pintura cuya imparcialidad no podemos apreciar.

«Francisco II es activo y no le faltan buenas intenciones. No alimenta un invencible odio contra el pueblo que le pide la libertad, y principalmente la moralidad en la administracion; pero tiene una debilidad de ánimo estremada.

Es además egoísta y obstinado. Ninguna influencia del ministro ó del embajador seduce; su misma joven esposa no logra conmovéle. Pero la reina Teresa le domina con una mirada, anonadándole con una palabra. Así la viuda de Fernando y el ministro de Austria, el cual visita el palacio todos los dias, son los que verdaderamente conducen los negocios del reino.»

El archiduque Fernando Maximiliano de Austria, y la archiduquesa Carlota que llegaron á Gibraltar de incógnita el 28 del pasado en la fragata de vapor austriaca Kaiserin Elisabeth salieron de aquel puerto esta mañana á las 8. Durante su permanencia S. A. I. se ha hecho construir sobre cubierta un camarote para su librería. El vapor se dirige á Módena donde se han hecho preparativos para recibirlos por las autoridades portuguesas y cónsul de Austria. Se supone que S. A. I. visitará tambien las islas Azores y Canarias.

Hé aquí á juicio del Dia la actitud que conviene á España ante la reclamacion de unos cuantos millones hecha por Inglaterra. «Por lo demás, cualquiera que sea el juicio que se forme de la oportunidad con que la Inglaterra reproduce ó redoble sus gestiones para hacer efectivo su crédito, á nosotros solo nos toca, si es legítimo y si está liquidado, pagarlo religiosamente en los términos que se estipulen, y cuanto mas pronto mejor. Pero de ningun modo, no nos cansaremos de repetirlo, solicitar ni admitir condonaciones totales ni parciales, ni hacer valer, ni mencionar siquiera promesas insinuaciones que hayan podido hacerse respecto á perdounos la cantidad debida. Lejos de resentirnos con el gobierno inglés, debemos estarle vivamente reconocidos, porque nos proporciona la ocasion de que la Europa vea que nuestro tesoro, no solo tiene abundantes recursos para hacer frente á los cuantiosos gastos de una guerra de invasion al otro lado del Estrecho, sino que se halla tambien en actitud de satisfacer los compromisos que nos legaron nuestras luchas intestinas. La nacion que se halla en tales condiciones, no merece ser desdenada seguramente.»

Despues de una paralización tan larga como la que han sufrido las obras públicas de Asturias empiezan ahora, á Dios gracias, á ponerse en movimiento. Además de las subastas que se anuncian para llevar á cabo mejoras materiales en Avilés, Llanes y Cangas de Onis, hemos oido que está mandado continuar la carretera que une á Villaviciosa con el Infesto.

Asegúrase que el monasterio de Corias (Tineo), uno de los monumentos artísticos de Asturias, de mas valor, se verá pronto restaurado convenientemente para dar cabida en su seno á los Padres Dominicos que habrán de plantear en aquel convento una casa de misiones filipinas dependiente de la central de Ocaña.

Por el ministerio de la Guerra se han adoptado recientemente las siguientes disposiciones:

Promoviendo á brigadier, jefe de escuela de Artillería al brigadier de Infantería y coronel de Artillería D. Cayetano Ulloa y Aranda, y á capitán por antigüedad al ayudante D. José Hidalgo y Sanchez.

Aprobando el cambio de cuerpos del teniente coronel D. Joaquin Gonzalez del Campillo y Sabariego y el de igual clase D. Mariano Brull y Sinués.

AutORIZANDO el pase á la Península del brigadier de Infantería, coronel de Ingenieros, don Juan de Ramon Carbonell.

Y mandando que el comandante D. Ramon Andújar, ocupe una vacante en el regimiento

cazadores de la Albuera; que el comandante don Gabriel Anton sea colocado en la plantilla de la Direccion general, y que el comandante D. José Chacon y Lopez sea colocado en cuerpo cuando le corresponda en turno.

En Nueva-York se ha verificado una boda que ha tenido aborotada aquella ciudad. Los novios eran D. Estéban Santa Cruz de Oviedo, opulento cubano y la señorita doña Francisca Amalia Barbett. Se habian repartido 2.000 esquilas de convite, y la policia tuvo que estar sobre las armas para mantener el órden en la ciudad. El novio habia regalado á la novia 75 trajes de cuyo coste puede formarse una idea, sabiendo que las mantillas habian costado á 350 duros. El arzobispo monseñor Hughes, fue quien casó á los ricos novios. Recibíolos acompañado de dos prelados, y entrando en la catedral levantaron un gran murmullo de aprobacion. Vestía el novio de negro con corbata y chaleco blancos y esquisitamente bordados. La novia llevaba trage blanco de seda con doce grandes volantes de punto de Bruselas, velo del mismo punto hasta los pies y una corona de azahar. Al rededor de la garganta tenia cuatro sargas de perlas orientales con broches de diamantes; por aretas usaba dos perlas inmensas, y de brazaletes ó pulseras, perlas tambien con engarces de diamantes. Las madrinan vestían de tarlatana blanca, doble túnica con cuatro embuchados en el de abajo, y seis en el de arriba, alternando los de tul blanco con los rosados, berta apropiada y ramilletes blancos. Las madrinan fueron todas americanas, menos la cubana señorita Izquierdo; los padrinos todos cubanos. La anexion era completa.

Parece que están nombrados todos los vocales que han de componer la Junta de radencion del servicio de las armas. Figuran en ella el general Sr. Mata y Alós, el director de la Caja de Depósitos; y algunos diputados. Será presidente el señor marqués del Duero.

Ha llegado á esta corte, procedente de Barcelona, la Excmo. señora duquesa de Rivas, acompañada de su hija la señorita doña Leonor de Saavedra, marquesa de Heredia, una de las perlas de nuestra aristocracia.

Ocupándose La España de las falsas y apasionadas relaciones que publica el Gibraltar Chronicle, bajo el título de noticias de guerra, dice:

«Francamente, creíamos que los ingleses estaban mas adelantados en industria; pero por lo visto se hallan lastimosamente atrasados en la fabricacion de instrumentos ópticos. Solo así puede comprenderse que desde el Hacho de Gibraltar no se viese á los moros por la espalda, cuando trepaban huyendo á las cumbres de la Sierra Bullones. Sin embargo, debe de haber allí algun buen anteojo, pues con el vieron la bandera española en las cumbres que ocupaban los moros; era efectivamente la de nuestros cazadores, que ondeaba triunfante sobre las posiciones que antes ocupaban los amigos del Gibraltar Chronicle.

En cuanto á lo del reducto y el Serrallo, es una gran verdad: allí quedaron el 30 y siguen hoy los cazadores españoles, que fueron sus primeros ocupadores. El periódico de Gibraltar cumple como puede: el gobierno inglés debe emplear los cuarenta millones que pide al nuestro y que se le pagarán, pues tan necesitado muestra hallarse, dando la mitad á Muley-Abbas y la otra mitad para gastos de su boletín que se publica con el nombre de Gibraltar Chronicle.»

Leemos en La Discusion: «Para que nuestros lectores vean cuán fácil es advertir la peja en el ojo ajeno y no la viga

en el propio, la misma Esperanza se queja de que otro periódico insulte al conde de Montemoro este propósito, dice: «le ha sucedido lo que al usu dueña, le plantó en la cara su pezuna.» Esta prensa hasta que en su diario monárquico la ha concedido un lugar en sus artículos.»

Un artillero de la aldea de Naranco, inmediata á Oviedo, escribe á su madre desde el reducto de Serrallo con fecha 23, despues de la gloriosa accion allí sostenida por nuestro invencible ejército, una interesante carta en la que se leen los párrafos siguientes: «Pocos dias en mi vida pienso pasar como el de hoy: los enemigos nos atacaron con gran furor y ahullidos, metiéndose hasta por la batería, de suerte que tuvimos que luchar con ellos cuerpo á cuerpo. Yo iba ya cansado de matar moros. Si Vds. vieran ahora no me conocerian. Etoy todo salpicado de sangre y de ornaria de estos perros. No tuve novedad hasta ahora, y confo en Dios no la tendré en adelante. Pidan por mí á la Virgen de Naranco.»

Las clases obreras de París comprenden un total de 360.000 individuos; 100.000 están ocupados en la sastrería y el tráfico de ropas hechas.

En los Estados-Unidos y muy principalmente en Virginia, hay una gran escitacion, un verdadero pánico, con motivo de la reciente conspiracion negra. Circulan rumores alarmantes, se toman medidas preventivas, se prende á los sujetos sospechosos y se vive en la mayor inquietud y con la vigilancia mas esquisita, como si por todas partes amenazaran enemigos, ó las revueltas estuviesen á punto de estallar, el puñal de los hombres de color se alzase sobre los pechos de los blancos.

La junta presidida por S. M. el Rey, y que tiene el encargo de dirigir la ereccion de la catedral de Madrid, ha evacuado ya su informe sobre este punto, pasándolo con urgencia á la Academia de San Fernando. Sobre tres puntos gira este dictamen luminoso; el primero relativo á la apertura del concurso para la presentacion de proyectos arquitectónicos sobre la base de que ha de presidir en la construccion de la nueva basílica el estilo gótico; el segundo acerca de los cinco medios que pueden adoptarse para allegar recursos con qué realizar la obra, y el tercero sobre la eleccion del sitio donde se ha de levantar el grandioso templo, que parece decidido ya sea la parte del Retiro donde estuvo el antiguo Estamento de Príncipes.

La Academia despachará su informe facultativo con la urgencia que se le reclama, y el reinado de Isabel II podrá ostentar esa página piadosa mas al aplauso de los presentes y de los vanderos.

En Londres se acaba de celebrar un meeting de navieros, para llamar la atencion del gobierno sobre el estado ruinoso en que se encuentran los intereses de la marina mercante. Se ha declamado fuertemente contra la derogacion que en 1849 se hizo de las leyes protectoras. El Herald como defensor de las antiguas tradiciones de Inglaterra, da su apoyo á la solicitud de los reunidos. El Times la ridiculiza y se burla de ella, como encaminada á restituir la vida á lo que no la tiene ni la puede ya tener: vica en estilo mofador, que equivale á querer resucitar al Megaterio y demás seres antediluvianos, cuyos fósiles nos atestiguan la existencia de otras épocas geológicas. El periódico está duro, contun-

Despues se abrió cierta ventana á dëshora de la noche.

Despues....

V.

—Vamos á ver, el mes ha pasado ¿has conseguido el amor de Flavia? preguntó el amante de Margarita.

—Por completo; pero sepamos á qué altura te hallas con tu rubia desheñosa.

—¡Oh! Margarita es una muchacha que al fin se tomó la libertad de quererme con toda su alma.

—¿Tenias mas que cuatro defectos.

—Se moria por los militares.

—Salia muy poco de casa.

—No recibia á nadie.

—La fastidiaban los galanteos.

—Pero en cambio tenia una perrita muy linda, que era su ídolo, y merced á ciertos resortes que pusé en juego, vino á mi poder.

—Margarita lloró como una Magdalena el primer día.

—El segundo no quiso comer.

—El tercero cayó en cama enferma de sentimiento.

—El cuarto se acordó de anunciar la pérdida prometiendo una buena propina.

—El quinto me presentó en su casa con la perilla.

—Me llamaron el ángel tutelar de la familia y colmándome de agasajos prometieron llevar su gratitud hasta mas allá del sepulcro.

—Por toda recompensa deseara estampar un beso en la diminuta mano de Margarita; dije al despedirme.

A pesar de que estas cosas no le gustaban á la niña, por consejo de su padre se dejó besar la mano en un arrebató de alegría.

A contar desde este día frecuenté la casa de Margarita.

Y como no le agradaban galanteos, no dejé un instante de mostrarme cortés, afable, rendido, enamorado con incomparable violencia.

Con lo cual Margarita en sus adentres me calificó de tonto y estoy seguro que se dijo: «Este no es de los míos.»

Descolgóse como llovido del cielo, un capitán de caballería que paseaba á todas horas su corcel bajo las ventanazas de la jóven.

Margarita palpité de entusiasmo: el capitán realizaba sus ensueños: era tal como se habia imaginado que debia ser su novio, noble, generoso, atrevido, caballeresco.

Me hizo amigo del militar, y le presenté en casa de mi adorado tormento.

A pocos dias exclamó el capitán en un arranque de satisfacion: —Mi caballo y Margarita son los dos seres que mas aprecio en este mundo.

Margarita hizo un mohin y casi sintió una cox al verse junta con el caballo en labios del hijo de Marte.

A fuerza de pasar y repasar la calle de su novia dió una vez el capitán tal batecazo que torció

la pierna de su caballo y se llenó de lodo el uniforme.

Entró en casa de Margarita, echando rayos y centellas y tronando contra las municipalidades que no mandaban empedrar las vias públicas.

Margarita se pasó los dos dias siguientes en claro, porque el militar no se dignó atravesar aquellos umbrales.

Pero al fin vió con un humor atrabiliario. El caballo segia peor de la torcedura y en toda la visita no habló mas que del albeiter, de cataplamas y de los cascos duros ó blandos.

Entonces comencé á desplegar todo el ingenio de que puedo disponer y fui tan amable, tan chistoso, tan de buen tono que Margarita vaciló un instante entre quedarse conmigo ó con el de las charreteras.

Es decir, la balanza estaba sin inclinarse á un lado ni á otro.

Llegó una carta del capitán que decia poco mas ó menos en un párrafo. —«Dentro de poco, pienso que pensemos del mismo modo sobre este asunto de poca monta (la boda). Ninguna mujer me pondrá el freno mas que tú.»

«P. D. Hoy reventó el tumor del caballo; estoy loco de alegría. En haciéndole la primera cura, echaré un galope á tu casa.»

Aquí comienza una serie de observaciones practicadas por Margarita acerca de mi persona. Que yo era un paisano preferible á muchos militares y sobre todo á aquel capitán, tan, tan... bruto, ya que es preciso decirlo.

Que los galanteos, hechos en público, halagan

la vanidad, y en secreto conducen algunas veces al matrimonio.

Por cuyos motivos...

VI.

—¿Triunfaste? ¡oh! de esta fecha me caso.

—Pues no seré yo menos, mi querido Tiburcio.

La moraleja de esta anécdota, es bien sencilla.

Prueba que las simpatías y antipatías de la mujer, bien dirigidas, pueden convertirse en amor.

«O lo que es lo mismo, que las mujeres no saben aborrecer.

«O de otro modo, que no debemos decir jamás. —«Detesto tal ó cual cosa»—sino.—«Tal ó cual cosa no me gusta por ahora.»

VII.

CALENDARIO DE LA ARAÑA.

Las arañas, que son muy sensibles á las diferentes variaciones de la atmósfera, tienen mucha sagacidad para prever los cambios de tiempo, y se puede confiar en ellas para conocerlos de antemano.

Buen tiempo fijo.—Cuando las arañas de los jardines hilan á lo largo y á lo ancho los hilos maestros de las nuevas, ó cuando las de las casas continúan estendiendo las patas; cuanto mas las estendien hacia adelante, tanto mas debe durar el buen tiempo fijo.

Tiempo variable.—Cuando las arañas de los jardines tejen los hilos pequeños y lo hacen muy despacio.

Viento pasagero.—Cuando las arañas de los jardines no hacen mas que tender los rayos de las ruedas que forman sus telas, sin unirlos con los hilos circulares que deben rodear gradualmente el centro de la tela.

Viento duradero.—Cuando las arañas de los jardines permanecen en las telas sin trabajar.

Lluvia pasagera.—Cuando las arañas de los jardines se muestran en pequeño número y lo hacen mas que atar muy cortos los hilos de sus telas.

Lluvia continua.—Cuando las arañas de los jardines están ocultas, y las de las casas se envuelven en sus telas, de modo que solo se ve la parte posterior de sus cuerpos.

Frio pasagero.—Cuando las arañas de las casas corren por las paredes de las habitaciones y luchan unas con otras para apoderarse de las telas concluidas y mejor situadas.

Frio intenso.—Cuando las arañas de las casas trabajan mucho y hacen telas nuevas; cuando colocan por las noches unas telas sobre otras, que presienten un frio penetrante y duradero, que suele empezar ocho ó diez dias despues.

Cuanto mas gorda es la araña que sirve para hacer estas observaciones, mas fo se puede confiar en sus indicios.

inexorable, lo cual no quita que otro día... El Conciliador ha tenido el buen gusto de... Así lo dice en su testamento: El Conciliador deja de publicarse, por uno de los motivos mas satisfactorios que puede...

Nos place sobre manera, por mas que no sea... comprender eso de quitarse la vida por un... El Conciliador tenia, como dice, una misión particular, y la consecuencia... por esto resolvió suicidarse...

De modo, que la liga no tenía union ni... El Conciliador, ¿qué me dice... Y la union fraternal de que se nos ha... tantas veces? Lo bueno es que esa union y... concordia eran al parecer incompatibles con... la existencia de El Conciliador: si no, ¿qué... morir? Por mas que nuestro colega hu... concluido su misión, lo natural, lo huma... sería que siguiera ilustrando y consola... a sus infinitos suscritores. ¿En qué que...? ¿Nació El Conciliador para bien de la... o murió para dejarla en paz? Publicistas... en España que creen escribir para las Ba... cesas.

Mas en medio de tantos motivos de jolgorio... nuestro colega murió transido el pecho de... por un sentimiento: el de ver da triste si... ción en que deja á la prensa. ¡Pobrecito!... de recoger siete veces un mismo artículo... quien se divierte en llevarle otras tantas á... fiscalia, es una crueldad sin ejemplo: com... pndemos la amargura de nuestro colega y le... mpedecemos en sus postimerías.

A pesar de los muchos y graves aconteci... mentos que han distraído la atención desde... La España habló de las multas y dobles... derechos percibidos por el intendente de Cuba... curiosidad por saber el resultado de la de... ponencia entablada contra este periódico por... el fiscal de Imprenta, y cuya vista se veri... ficó mañana miércoles á las doce en el sitio... de costumbre.

Varemos á qué se reducen las acusaciones y... sobre todo las pruebas terribles de que tanto... y que tan firme seguridad nos habló el periódico... denunciado, al que por otra parte deseamos... buena fortuna.

Por el ministerio de Fomento se han adopta... do las resoluciones siguientes: Se ha aprobado el proyecto para las bocas de... agua y incendios en Madrid con las aguas del... Manzanares.

Se ha prorogado el término concedido al... señor Ossó y Catalá para estudiar un canal en... Tarragona, provincia de Zaragoza.

Se ha autorizado al ayuntamiento de Arcos... de Medina del Campo para construir un canal de riego... Se ha prorogado por seis meses la autorizac... ion concedida para estudiar un camino de... hierro entre las Rozas y Valdeamasiello.

Se ha aprobado el proyecto de mejora de la... vía de Avilés en Oviedo y mandado substar las... obras comprendidas en los trozos segundo y... tercero de dicho proyecto.

La policía correccional de París ha juzgado á... un acusado muy original. Era un utopista, un... inventor, un sábio que habia encontrado el... secreto de fabricar un metal que siendo poco me... que de ningún valor intrínseco, tenia el peso... y la agilidad de plata, hasta el punto de que... los contrastes del Monte de Piedad, se engañaron... aceptaron como lingotes de plata las barras... fabricadas por dicho inventor. La policía entró... en averiguaciones, y los jueces correccionales... por simpáticos á los descubrimientos, han condena... do al inventor á un año de cárcel.

Ha sido nombrado representante del gobierno... cerca de la Sociedad titulada la Aurora, estable... cida en Sevilla, el Sr. D. Liborio Elena, cesante... de Gobernación.

Ayer salió de Cádiz con direccion á nuestras... posesiones del golfo de Guinea el vapor Palito... conduciendo la correspondencia pública y de... oficial.

El escribano de número de este colegio don... Manuel Ortiz, ha sido nombrado para desempe... ñar las funciones relativas á su oficio en el mi... nisterio de la Gobernación.

La administración de correos de Cádiz ha dis... puesto que los carteros dependientes de la mis... ma, distribuyan gratis la correspondencia diri... gida á los soldados heridos que se hallen en los... hospitales de dicha ciudad, y que se encarguen... de leerles las cartas á los soldados que

por su mal estado necesitasen de este auxilio. La familia real inglesa llegó á su residencia de Osborne el 6 del corriente.

Se anuncian grandes fiestas en las Tullerías para fines de diciembre.

El tenor Giuliani, tan aplaudido en Madrid, debe dar en París doce representaciones por convenio entre el empresario de Londres Lumley, y el del teatro italiano de París, Calzado.

No es cierto que Mr. Girardin haya adquirido el Correo de París.

Las bellas-arte españolas parece que se despiertan y animan con el ruido del cañon que resuena en Africa. Ultimamente se han encargado las siguientes obras de arte á algunos de nuestros mas distinguidos artistas: al Sr. D. Ponciano Ponzano, el fronton del palacio del Congreso de sesenta pies por catorce y medio, en mármol de segunda clase; á D. José Pagnuci, la estatua de Isabel I; á D. Andrés Rodríguez, la del rey D. Fernando el Católico; á D. José Bellver, dos leones colosales para la puerta del Congreso, en mármol blanco; á D. Carlos Luis de Rivera, dos cuadros para el salon de sesiones; otros dos con el mismo objeto á D. Federico Madrazo; á los Sres. Lozano, German y Aznar diez y seis cuadros (pintura moral) para el salon de conferencias, y á D. José Piquer la estatua de la reina doña Isabel II, para el vestibulo del mismo palacio.

Se ha visto en las conferencias de Wurzburg que el poder y la influencia de Prusia en la Confederación Germánica es mucho mayor que lo que suponian el promover las primeras; los Estados secundarios han votado que sea el enviado militar de Prusia el que se encargue de redactar las reformas de la constitucion y del ejército federal próximas á discutirse en la Dieta.

El personal de la redacción de El Horizonte se compone de algunos de los redactores de El Leon español, de El Estado y de El Conciliador. Ademas de los encargados de las distintas secciones de este nuevo diario, y como individuos tambien de la redacción permanente y oficial de El Horizonte, que proceden de aquellos periódicos, escribirán diariamente la parte doctrinal los señores Campoamor, marqués de Añón y Auset, ex-diputados á Cortes; los señores Valero y Soto y Fuente Alcázar, diputados á Cortes, y el Sr. Catalina.

El Sr. Gutierrez de la Vega, ex-diputado á Cortes y director que era de El Leon español, es el director de El Horizonte. Añada ademas El Horizonte que cuenta con la colaboracion asidua y constante de muchos de los hombres mas notables del partido moderado, que han figurado en los consejos de la Corona y en los mas elevados puestos del país, y de los cuales algunos forman hoy en las oposiciones del Senado y del Congreso.

La prensa inglesa hace comentarios sobre el naufragio del vapor Indian de que dimos cuenta la semana pasada anterior. Insiste en que esas pérdidas de vida tan frecuentes tienen á menudo por causa, fletas en la construccion de los buques é ignorancia de los capitanes, y en prueba de ello cita lo raro que son los accidentes en la marina de guerra.

El Morning Post del 9 del actual, dedica un artículo de fondo á la corpulencia de los animales destinados al abastecimiento de carnes para el consumo del público. Se felicita porque este haya reconocido lo absurdo de proteger la cria de bestias monstruosamente gordas, pues esta carne es insípida y carece de propiedades nutritivas y á veces hasta causa daño. Aconseja á los ganaderos que alteren el sistema de cebar á los animales ingleses, modificándolo y armonizándolo con las leyes de la naturaleza.

Tres piécitas se estrenaron anoche en el teatro de Lope de Vega; Vivir solo, La caja de plata y Los hermanos Calasparra. El público silbó la primera, original de no sabemos quién. La segunda que es un lindo arreglo del Sr. Garcia Gonzalez, agrada en extremo no solo por la facilidad y soltura con que está dialogada, sino por la novedad del argumento y la esmerada ejecución. Los hermanos Calasparra que se presentaba tambien como un arreglo del francés, no debió pasar el Pirineo.

En una de las últimas sesiones de la Dieta alemana, se notificó oficialmente la muerte en Greiz el 10 del pasado, del príncipe Enrique XX, soberano reinante en Reuss, y del desempeño de la regencia por su viuda la princesa Carolina Amalia Isabel, durante la minoría de su hijo, actualmente Enrique XXI, que nació el 28 de marzo de 1846.

El 22 de octubre, escriben de Batavia, salió la expedicion armada para Boni. Se temia que los indigenas de Java se sublevarian, los europeos están bien armados y los dol país, muy disgustados, pues los obligan á salir para Boni. En Banda se habia descubierto una conspiracion para asesinar á los europeos.

De Sarawak en Borneo hay noticias del 17 de octubre. El Dato Patingo Gapor sufría pri-

sion y seria desterrado á Singapore por conspirar con los jefes de Dyak para asesinar á los europeos.

Una correspondencia de París da curiosos detalles sobre las habitaciones particulares que la emperatriz Eugenia, nuestra compatriota, hace dos años que se está preparando en las Tullerías. Estas habitaciones, colocadas en el primer piso paralelamente á los grandes salones de recepcion, están decoradas siguiendo la moda y el gusto de la Reina María Antonieta, y reproducen todos los encantos de Trianon. La antecala está vestida de verde y adornada con arabescos. La sala de espera de las Damas de honor está vestida de blanco rosa y los arabescos y los cuadros y demás adornos son ramos de flores, emitiendo al natural tan maravillosamente que parece que van á caer. El salon particular de recepción, es verde claro y tiene por adornos los retratos de las Damas de honor. Tambien al primer gabinete está vestido de verde y lleno de cuadros; pero estos son antiguos y de gran precio. Las puertas de este gabinete y del inmediato son de madera de amaranto y paleandra, realizada con bronce admirablemente cincelados. La escalera que conduce á las habitaciones particulares de la Emperatriz, es toda de estuco y parece un finísimo engaje de hierro y oro. La Emperatriz ha debido ocupar estas habitaciones á su vuelta de Compiègne.

De la Cayena hay avisos hasta el 12 de noviembre. Con júbilo se habia recibido la amnistía por delitos políticos y 59 individuos se embarcaron para volver á Francia. La comision para informar si el distrito de Kouron era propio á fin de colonizarlo, habia terminado su dictámen en sentido favorable, pues en Caronabe hay bosques significativos y en toda la zona abundan dehesas.

El 24 de noviembre se inauguró en Canadá el puente tubular Victoria, el mas grande de esta clase que hay en el mundo.

En Bremen hubo una gran reunion de comerciantes y armadores, á fin de insistir en que el Congreso de París se ocupa en la reforma de las leyes vigentes sobre las presas de buques de propiedad particular en tiempo de guerra.

Acaba de ser traducida al alemán la excelente novela de Fernán Caballero, La Gaviota y varios periódicos importantes de la patria de Schiller han publicado juicios críticos, altamente lisonjeros, acerca de los escritos de nuestro querido y popular novelista.

Parece que el Sr. Madoz es uno de los diputados que han de componer la junta de redenciones del servicio militar.

Con motivo de haber manifestado SS. MM. deseos de conocer personalmente al joven y laureado autor de La Campana de la Almudaina, D. Juan Palau y Coll, este tuvo ayer la honra de ser presentado por su gentil hombre de Cámara D. Mariano Conrado, otro de los hijos mas beneméritos de Mallorca. SS. MM. dispensaron al poeta palmasano las mayores muestras de consideracion y le colmaron de parabienes por el mérito de su drama estimulándole á continuar la difícil carrera que con tanta gloria ha emprendido.

Dice el Boletín de loterías que seria inútil disponer que fuesen á la cárcel los primistas que rematan fincas nacionales y no las pagan, puesto que los citados primistas cuando se hallan en el caso de no poder pagar, encuentran un medio que les libra de ser llevados al Saladero. Buscan á uno de los muchos perdidos que encierra la corte; le visten de señor con su correspondiente gabán y canoa, y por cierta cantidad convenida, admite las cesiones que le hacen todos los primistas que se ven espuestos á entrar en chirrona, y el quidam marcha tranquilamente á la cárcel á comerse el fruto inflame de su venta.

De Barriol escriben que hace algunos dias se concluyó el puente de Cominell, en la carretera del Maestrazgo. Tiene 16 metros de altura y una latitud de 10 metros en su único ojo. Es 378 mas elevado que el de Villareal, de medio punto y de una construccion muy sólida y elegante, llamando justamente la atención de las muchas personas que visitan una obra tan notable. Lo ha dirigido el ingeniero de la provincia de Castellon, D. Eduardo Trujillo.

Ayer se vendieron en Madrid 2,415 fanegas de trigo á 50-77 cs. quedando por vender 4,827 fanegas. La cebada se vendió de 31 á 33, y la algarroba á 43.

A propósito de las reclamaciones que Inglaterra hace á España de algunos millones que parece ser la debemos, nos recuerda un suscriptor que tambien nosotros tenemos que pedir á esa nacion lo que nos debe. En 1808, y á pretexto del temor á los franceses, demolieron los ingleses dos torres fuertes frente á Gibraltar, obligándose á levantarlas cuando la guerra concluyese. Ahora bien, nuestro suscriptor encuentra tan justo que nosotros satisfagamos á la Inglaterra la deuda que hayamos contraído, como que la Inglaterra vuelva á construir las torres que prometió reedificar.

La España, que busca los medios de oposicion hasta en los mas oscuros rincones, parece poner en duda que el inspector de la fábrica de Tabacos de Madrid tenga constituido su depósito. La España puede ver si gusta, como hemos visto nosotros, los documentos que acreditan que el citado inspector tiene cumplida esta formalidad, exigida por la legislación administrativa.

El célebre Meyerbeer ha salido de París para Berlín, á fin de desempeñar su destino de maestro de la capilla del rey de Prusia.

Durante la ausencia del embajador napolitano en París, marqués de Antonini, el comendador de Cito desempeñará su cargo.

El tenor Giuliani, tan querido del público de Madrid, ha sido contratado en el teatro de la Opera Italiana en París y hará su primera salida en El Trovador. La Penco continuaba recibiendo infinitos aplausos.

Mr. Bright, el célebre orador liberal inglés, pronunció un brillante discurso en un meeting, en el café de Guildhall en Londres, acerca de la reformas que piensa proponer, y de las que desearia ver realizadas en la próxima sesion del Parlamento. Abogó por extender el derecho de eleccion á la clase obrera, y citó el ejemplo de la América del Norte, donde no se conocen los pronunciamientos de los jornaleros, tan frecuentes en Inglaterra. Un periódico, adversario político de Mr. Bright, dice á esto, que no es la cuestion el que la clase obrera tenga poder político; pero si en el estado actual de ilustracion de dicha clase, debe tener tal poder que la conceda predominio sobre asuntos de los que dependa la prosperidad del país.

La carta de los cuatro comerciantes ingleses al emperador Napoleon, y la contestacion de esta que ya hemos publicado, y de cuyas resultados tanto subió la bolsa, continúa siendo objeto de todas las conversaciones en Inglaterra, y corren diversos rumores acerca del motivo por el cual no ha visto la luz pública la carta original y solamente la réplica. Aseguran que la carta estaba escrita en términos tan laconicos y descorteses, que sin embargo de conservarse copia, los que la tienen no se atreven á darla publicidad. El que dice haberla leído, refiere que contenia estas palabras: «Nosotros los que firmamos al pie, con respeto pedimos á V. M. que nos diga cuáles son sus intenciones con respecto á Inglaterra.» El asunto toma sin embargo un aspecto mas grave que se creia, pues el miércoles último, la sociedad de jurisprudencia de Liverpool votó por unanimidad lo siguiente: «Que se suplique al presidente que informe al fiscal general de S. M., que si fuese la intencion del gobierno procesar á cuatro comerciantes de Liverpool que dirigieron recientemente una comunicacion al emperador de los franceses, que la dicha Sociedad tendrá el mayor gusto en ayudar con todas sus fuerzas al señor fiscal.»

Segun las leyes inglesas, los cuatro comerciantes citados han cometido el delito de pequeña traicion, y muchas personas desean que para el crédito de su nacion; se instruya expediente contra los mismos.

Segun el nuevo periódico el Horizonte hay parcialidades políticas que pueden constituir ministerio; pero que jamás lograrán constituir gobierno: asociaciones mas ó menos afortunadas de personas mas ó menos importantes, pueden acometer empresas; pero preponderar en la opinion, estender sus raíces hasta los últimos confines de la sociedad, nutrirse de vida propia, florecer y dar frutos de paz, orden y justicia, esto no ha sido nunca, no será jamás interin subsistan las leyes fundamentales que rigen lo creado, mientras para vivir sea indispensable un principio generador, mientras las premisas sucedan á la consecuencia, mientras la misión sea uno de los caracteres distintivos del magisterio.

Estamos tan conformes con nuestro colega que á esas causas precisamente atribuímos nosotros que ciertos grupos del partido ultra-moderado hayan constituido un ministerio; pero no formado, gobierno, que difícilmente llegarán á formar en lo sucesivo, aun dada la hipótesis de recobrar el poder, porque divorciados con los principios fundamentales del partido conservador, ni echarán raíces, ni se nutrirán de vida propia, ni darán frutos de paz, orden y justicia.

ULTIMAS NOTICIAS

El vapor mercante Jovellanos, con carga de particulares y una compañía del regimiento de Cuenca, ha fondeado en Vigo.

Ha sido electo diputado por el distrito de Piedrahita, y por gran número de votos, don Amalio Barichalar: ha tenido algun voto don Patricio de la Escosura.

El primer batallon del regimiento de Bailen, ha marchado de Valencia á Alicante.

IMPORTANTISIMO.

Se acaban de recibir los partes telegráficos siguientes: ALGERIAS 13, á las doce y diez minutos de la

noche.—El general en jefe del ejército de Africa, desde el campamento del Otero, dice al excelentísimo señor ministro de la Guerra, lo siguiente:

«Segun noticias verídicas del campo enemigo, se calcula en 5,000 hombres su pérdida en los diferentes combates sostenidos. Sus heridos mueren generalmente, porque para su curacion usan del sistema de cauterizacion.»

El cólera hace estragos en Tetuan y en todo el campo enemigo. El general Ros sigue efectuando el desembarco de material, y hasta mañana no podrá moverse de Ceuta con otro cuerpo. Segun parte del vigía del Hacho, esta mañana se han corrido por el camino mas allá del boquete de Aughera, unos 4,000 infantes y 6,000 caballos, lo cual me hace creer en la venida de Muley-Abas, generalísimo de Marruecos, á reforzar los moros que se encuentran al frente de mis posiciones y camino de Tetuan.

En el combate de ayer nuestra pérdida ha consistido en un jefe y cinco individuos de tropa muertos, siendo aquel el coronel de artillería D. Juan Molins y Cabanyes; en tres jefes, cinco oficiales y 15 individuos de tropa heridos, siendo aquellos el teniente coronel de ingenieros don Antonio Pasaron, el coronel de Luchana don Francisco Canateta, el teniente coronel ayudante del general Prim D. Agustin Pita, el capitán de caballería mi ayudante de campo D. Manuel Coig, el capitán de Almansa D. Vabil Orbeiz y los tenientes D. Saturnino Idarte, D. Enrique Sucasade y D. Juan Floran.»

ALGERIAS 13.—El general en jefe del ejército de Africa, al Excmo. señor ministro de la Guerra.—«Campamento del Otero, 13 de diciembre á las seis de la tarde.—Ha llegado el comandante Cevallos con las banderas que SS. MM. han tenido la bondad de regalar á este ejército. Haga V. E. presente á SS. RR. PP. la gratitud y profundo respeto con que las recibimos. Así mismo manifieste V. E. á S. M. la Reina, cuán agradecido estoy por la bondadosa carta autógrafa que he recibido.»

FONDOS PUBLICOS

En la Bolsa de Madrid de ayer se publicó del consolidado una operacion al contado en títulos pequeños á 44-35; los demás hallaban plaza á 44-25.

La diferida se publicó al contado á 34. Los demás valores sin alteracion.

PARTES TELEGRAFICOS.

Paris 13. Quedan el 3 francés á 70-50; el 4 1/2 á 97 00; el interior español á 43 1/2; el exterior á 00 00; el diferido á 00 00; la amortizable á 00.

Londres 13. Quedan los consolidados de 95 5/8 á 3/4. Bruselas 13.

La «Independencia belga» dice que Francia no se ha opuesto de un modo absoluto á que Cavot asista al Congreso, sino que ha significado únicamente que preferiria al caballero Desambrois.

Paris 13. La guerra entre España y Marruecos llama aqui tanta la atención, que la cuestion italiana se olvida.

El «Pay» dice que se han recibido las adhesiones de Nápoles y de Roma.

COMUNICADO.

Madrid 9 de diciembre de 1859. Señor director de LA CORRESPONDENCIA.

He de merecer de la imparcialidad de Vd., se sirva dar cabida en su apreciable periódico, á las siguientes líneas, contestacion al sueldo de esa redaccion inserto en el núm. 466, correspondiente al jueves 8 del corriente, con referencia al proyecto de un manicomio, presentado por D. José Oriol y Bernadet.

Cuando se han presentado al concurso proyectos para un manicomio que debe servir de modelo á los que se construyan en provincias, no creo que debe avanzarse á emitir opiniones, que respeto; pero que atañen á una cuestion que puede decirse está en litigio, pues se halla sometida á los jueces competentes en esta corte.

Pero hay mas, y es que indudablemente debe haber una equivocacion en este asunto. No es posible que se piense en construir un manicomio en Barcelona, cuando los manicomios de provincias, segun preámbulo del real decreto de 28 de julio, deben subordinarse al que se apruebe en esta corte, y este pensamiento daría por resultado todo lo contrario si llegara á realizarse. Por último, aun dada caso que el proyecto de Barcelona, que no dudo tendrá las condiciones mas ventajosas para aquella localidad, quisiera presentarse aquí á concurso, no seria esto posible por no sujetarse á las bases propuestas en el programa del gobierno. Y por consiguiente, en este caso no puede en derecho, optar al premio que se ha asignado al que presente el plano mas conforme con el programa y mas adecuado al objeto, artículo 2.º del citado decreto. Queda de Vds. afectísimo seguro servidor, UN CONCURRANTE.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de mañana.—San Eusebio, obispo y mártir.
Culto divino para mañana.—Se celebrará en los templos que siguen: las Cuarenta Horas, en el convento del Caballero de Gracia, calle Nueva de San Bernardo, a la Virgen Santísima del Olvido (según costumbre mensual), este día predicará por la mañana el Sr. D. Buenaventura Martín López, y por la tarde se hará el ejercicio de Nuestra Señora para reservar.—Anual festividad a la Purísima Concepción: en el hospital de presbíteros naturales de Madrid (torrecilla del Leal), será panegirista en la misa solemne a las diez, D. Juan José Moreno, y por la tarde a las cuatro se cantarán completas.—Renovación semanal de sagradas Formas: se hará por la mañana a las nueve en San Lorenzo, San Justo, San Pedro, San Isidro, y a las diez en San Ginés y Santa Catalina de los Donados.
Devotas novias: en San Pedro el Real continuará la de María Santísima de la Concepción; por la mañana predicará el Sr. Montes, y por la tarde el Sr. Cruz.
Seguirán por último día en los Italianos, siendo oradores por la mañana, D. Bernabé Meneses, y de noche, D. Joaquín Serra.—En Santo Tomás, idem los señores D. Emilio Moreno Cebrada y D. Juan García Rodríguez. Después proyección con Nuestra Señora; y rogativa, por el pronto éxito de la guerra. Y en el oratorio del Olivar; por la noche solamente, predicará don Félix González Cumpido.—En el colegio de Loreto, continuará la de su augusta titular, siendo predicadores D. Manuel Dueñas, y por la tarde el Sr. Corral.—En Monserrat, idem, por la noche, será orador el reverendo padre Claret.—Además la de Santa Lucía en San Juan de Dios; al toque de oraciones, y predicará el ya indicado Sr. Montes.—Ejercicios del Adriático: seguirán al anochecer, en la santa bóveda de San Ginés; donde dirá la plática el Sr. Losada.—En el oratorio del Caballero de Gracia y San Ignacio; los diarios establecidos a la misma hora.
Nota. La misa, oficio, y rezo eclesiástico, será en honor de la octava de la Concepción de Nuestra Señora que la Iglesia celebra con rito doble y ornamento blanco.
Los lances de honor.—Con este título vá a estrenarse en la presente semana en el teatro de Novedades, un drama original, de cuya protagonista se ha encargado la Sra. Doña Fernanda Llanos de Valeriani, por pura deferencia al autor y a la empresa.
Orden de la plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Tarifa y Antequera.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: señor coronel teniente coronel primer jefe del batallón cazadores de Antequera, D. Manuel Ramírez Arellano.—Jefe de día: señor teniente coronel primer comandante del regimiento infantería de América, D. Toribio Campos y Millet.—Visita de Hospital: América, undécimo capitán.—El general gobernador interino, Mendinueta.
Foncion patriótica.—Mañana jueves da la Sociedad protectora de las Bellas-artes, una función en el teatro de Variedades á beneficio de los heridos en nuestra ya gloriosa campaña de África. El género de la función será:
1.º Gran sinfonia á telon corrido, por la banda militar del regimiento de Ingenieros.
2.º La comedia en tres actos y en verso, original del socio D. José Marco, titulada: Libertad en la cadena, en cuya ejecución tomarán parte las señoras Muñoz, Sanz y Checa, y los señores Marraci, Moreno, Gil, Marco y Florit.
3.º Composiciones líricas alusivas al objeto.
4.º La comedia en un acto y en verso, original de don Manuel Breton de los Herreros, nominada: A lo hecho pecho, cuyos papeles están á cargo de las señoras Brevia y Sanz, y de los señores Marraci, marqués de Palomares y Florit.
5.º Los señores socios de la seccion de pintura rifarán entre los espectadores un cuadro al óleo, igualmente alegórico al objeto, para lo cual cada localidad tendrá sus números correspondientes.
SS. AA. RR. honrarán con su presencia esta función.
Los señores socios y demas personas que deseen contribuir á tan filantrópico objeto, pasarán á recoger las localidades que gusten á la secretaria de la Sociedad (calle del Desengaño, 10, principal), hasta el mismo día de la función por la tarde, que se expendrán en la contaduría del teatro.
El mismo diablo.—El jueves dará su primera función en el teatro del Circo, cuya empresa le ha contratado para que dé un corto número de ellas, el famoso prestidigitador Rafael Macaluso que tanto ruido hizo el año pasado en París. Si hemos de juzgar del mérito del Sr. Macaluso por lo que el célebre Alfonso Karr y la prensa parisiense ha dicho, es el mismo diablo. Karr dice que es de una destreza prodigiosa; el Montor que es un hechicero, sin charlatanismo y que tiene el diablo en el cuerpo; el Siecle que es el primer prestidigitador de los tiempos modernos, un Roberto Houdin perfeccionado; la Patrie que es el hechicero del hogar doméstico; el Figaro que es el Tamberlick de la prestidigitación; la Illustration que es hechicero hasta la punta de los dedos; el Courrir francais que es la magia encarnada y el escamoteo vestido de negro; la Gazette de Paris, que reúne á la destreza y la habilidad de los Houdin y Bosco, la ciencia de Humm y los mas preciosos advineros: el Charivari, que es un hombre incomparable y el Journal amusant, que sobrepaja á Bosco, Roberto Houdin, Benita Angumet y Hamilton.
A los acrobáticos.—Es inútil que se nos remitan escritos anónimos, porque por muy interesantes que sean, no damos publicidad á ninguno cuya autenticidad ó procedencia no nos conste. Visibles estamos siempre para todo el que nos honre (por pecos instantes, porque son muchas nuestras ocupaciones) con su visita.
Witiza.—Va á ponerse en escena en el teatro de Novedades, el drama original en tres actos y en verso titulado Witiza del que tenemos los mejores antecedentes. Creemos que obtendrá un éxito favorable.
Ni Macaluso. Anteañoche se hizo un escamoteo digno de un premio, que puede y debe serlo de una plaza en Melilla. Fue el caso, que al bajar del coche el ministro de Portugal en esta corte, para entrar en el teatro de la Zarzuela, uno de los muchos pifilecos que pululan por los alrededores del coliseo, se apresuró á abrir la puerta del carruaje, al mismo tiempo que descendía de él su dueño. Como el chisuelo se mostró tan se vicial, hubo de dar de pechos con el diplomático, retirándose al momento. Todo esto, que sucedió en menos tiempo que se gasta en

decirlo, fue sin embargo suficiente para que el reloj del ministro, cambiase de poseedor. Cuando este se apercebó de la falta, era tarde. Varios muchachos fueron detenidos en el acto por los dependientes de la autoridad; pero el reloj, que debia andar bien, habia desaparecido con su nuevo amo. Sirva este percance de aviso.
Mejoras.—Se ha nivelado el terreno de la calle Mayor, inmediato á la casa de los Consejos, construyendo un murallon sobre el que ha de colocarse una verja, frente á la iglesia del Sacramento, á cuya plazuela se bajará por una escalinata de piedra. La fuente de hierro allí situada parece se va á trasladar á otro sitio.
Espolnazos.—El domingo los hubo mayúsculos en el Circo de Recoletos. Un gallo colorado, de Muñoz, peso tres libras y diez onzas, peleó contra otro gallo cenizo de igual peso, y propio de Zurita, venciendo el primero y ganando 1,000 rs. Otro gallo colorado, de Julian, peleó por 300 rs. contra otro de Zurita, y ganó este; y otros dos gallos de los mismos y de igual pelo, rieron por 800 rs., y triunfó tambien el de Zurita.
¡Já! ¡Já! chúpate esa huevo.—El jueves último se puso en escena en el teatro de Granada, la zarzuela Los Magyares, en cuyo segundo acto uno de los actores reemplazó la letra del libreto con la siguiente improvisacion, que le valió nutridos aplausos, y el repetirla dos veces.
¡Já! ¡Já! Ya cayó Mahoma.—¡Já! ¡Já! Ya se lo dirán.—Muy pronto seremos dueños de Tánger y de Tetuan.—¡Já! ¡Já! Que por el teléfono.—¡Já! ¡Já! Dicen que el Sultan,—contando está los millones—que nos tiene que aflojar.
Iluminaciones.—Previendo con fundamento un artista iluminador, las victorias que esperan á nuestro ejército en África, ofrece todo lo concerniente á su arte y necesario para celebrárlas. Es de notar la novedad de no hacer uso de aceite, pues los vasos se llenan de una sustancia inflamable, lo cual sobre preservar á las fachadas y á los transeúntes de las manchas, hará mas vistosa la iluminacion. Remitimos á nuestros lectores al anuncio que hallarán en otro lugar, seguros de que en seguida se trasladarán al gran surtido que el citado artista posee en la calle del Luciente, núm. 11, que es sin duda el sitio mas á propósito para lucirse un fabricante de luces.
Me alegro.—Y no es mentira, del mal el menos, ya que yo nada saco, aunque siempre echo, algo aborrezco ver que una vez la suerte no ha sido loca. Los diez mil duros con que fue agraciado el billete núm. 23,937 del sorteo 3 del corriente, cuyo billete fue expendido en la administración núm. 25 de esta corte, situada en la plazuela de la Cruz, frente al local en que estuvo el teatro, se han distribuido de esta manera: 5,000 han tocado á una persona acomodada; 1,000 á cinco abañiles; otros tantos á tres jornaleros, y los 3,000 restantes á personas necesitadas.
ANUNCIOS.
AVISO INTERESANTE.
Nuevo método de dentaduras completas, montadas en goma y asimismo las piezas sueltas, todo con equidad y esmero, pues habiendo sabido que en Alemania se adoptaba este nuevo método de dentaduras, y á pesar del gran gasto que se le ha proporcionado con objeto de que todos los parroquianos gocen de este nuevo descubrimiento, no ha omitido gasto alguno para que estos gocen de este beneficio, garantizando sus obras por todo el tiempo que se le exija, la que tiene el honor de ser la primera que ha adoptado este nuevo descubrimiento, es doña Polonia Sanz, primera dentista de cámara del serenísimo señor infante D. Francisco de Paula Antonio.
Asi mismo esta señora cura todas las enfermedades de la boca, no recibiendo ninguna retribucion hasta que los pacientes estén completamente curados; hace toda clase de extracciones de la misma, limpia la dentadura, la empasta y orifica á precios sumamente arreglados, asimismo dará un librito gratis á todas las personas que gusten pasar la buscarlo, con objeto solo de que todas las familias puedan corregir y perfeccionar la dentadura de los niños.
Su establecimiento, calle de Capellanos, número 1, cuarto principal de la izquierda.—(1 t.)
FERRO-CARRIL DE BARCELONA Á ZARAGOZA.—Siguiendo los trabajos en toda la línea hasta Zaragoza conforme á los contratos celebrados, la Junta de gobierno, con arreglo al artículo 8.º de sus estatutos, ha acordado se haga efectivo el décimo séptimo dividendo pasivo de 5 0/0 de las acciones de esta Sociedad; en su virtud los señores accionistas que no lo hayan satisfecho, se servirán efectuar su pago desde el 14 del corriente al 10 de enero próximo, en las oficinas de esta Sociedad, situadas en la calle de Moncada, número 14, en todos los días laborables, desde las diez de la mañana á las dos de la tarde, y los que quieran hacerlo en Madrid ó en París en

casa de los señores Girón y compañía, plazuela del Angel, núm. 19, cuarto segundo en el primer punto y en la de los señores Ad. Marcuard y compañía en el segundo, Banqueros de la compañía. Barcelona 10 de diciembre de 1859.
—El administrador general, Joaquín Arimon.
(2 v. t.)
EL AYUNTAMIENTO DE YEPES, CON SUPERIOR autorización, contrata la construcción de 22 faroles de reverbero para el alumbrado de la poblacion, bajo el tipo de 3,820 rs., y de las condiciones que obran en su expediente.
El remate se verificará el día 26 del corriente, de diez á doce de su mañana, en la sala capitular.
Yepes 5 de diciembre de 1859.—Juan A. Ocaña Redondo, secretario.—(1 v. t.)
MAQUINAS DE AGRICULTURA INGLESA, FRANCESA Y BELGAS.
Señor D. Estanislao Malingre, carrera de San Gerónimo, núm. 4, Madrid.—(1 v. t.)
¿QUÉ BARATURAL!
Una caja de papel inglés superior que no se cala, cantó dorado, 100 sobres, 24 plumas, un porta-plumas, dos lapiceros, dos barras de la cre, un frasquito de tinta de color, una caja de polvos, otra de obleas, una pastilla de jabon de olor; todo 16 rs.; sin derar el papel, 15 rs.; calle de Alcalá, núms. 6 y 8, portal.—(5 v. t.)
PARA VALPARAISO.
Saldrá del puerto de Málaga á fines del actual, la nueva y muy velera corbeta española Heredia, al mando del acreditado marino D. Antonio Marquez.
Admite pasajeros, los que recibirán un esmerado trato y las comodidades que ofrecen las magníficas cámaras de dicho buque. Para mas informes, acúdase á la casa de los señores hijos de M. A. Heredia, de Málaga, ó á los señores Cuesta y Zuazubiscar, calle de la Montera, en Madrid.—(6 v. t.)
GUIA LEGISLATIVA DE COLECCION DE INDICES RAZONADOS DE LA MODERNA LEGISLACION DE ESPAÑA, POR DON JOSÉ INDALECIO CASO, fiscal de Imprenta y abogado del ilustre colegio de Madrid.
Esta coleccion, de absoluta necesidad para jueces, abogados, procuradores, escribanos, ayuntamientos y oficinas de todas clases, ha empezado á publicarse por un gran índice general de los noventa tomos que componen la coleccion legislativa, y particular por artículos de los códigos y de las leyes orgánicas.
Constará este índice de ocho cuadernos de á doce pliegos dobles. Precio por suscripcion, 12 reales en Madrid y 14 en provincias; fuera de suscripcion, 14 y 16 reales cada cuaderno.—Madrid, librerías de Moro, Puerta del Sol; Baylli-Bailliere, Príncipe; Lopez, Carmen; Durán, Victoria, y Sanchez, Carretas.—En provincias, los correspondientes de la Guia legislativa; pero se podrá tambien remitir el importe por medio del giro mutuo ó en sellos de franqueo, á D. Jovito Riestra, Fuentes, 12, segundo. Madrid.—(8 t.)
GUERRA DE AFRICA. SEGUNDA EDICION.
Descripcion y mapa del Imperio de Marruecos.
Primera parte. Sus límites, estension y poblacion. Razas, costumbres, religion, enseñanza. Tribunales, código penal. Fuerzas militares, disciplina. Corte del Emperador. Rentas. Monedas y medidas. Relaciones comerciales y políticas.
Segunda parte. Topografía, divisiones, montañas, rios, clima, producciones, animales, vegetales y minerales. Noticia particular de las provincias y principales poblaciones y puertos. Un tomito 8.º mayor. Se vende en las principales librerías de Madrid á 5 rs. y en las de provincias á 6 rs., y se remite franco, á vuelta de correo, á cuantos con el pedido acompañen trece sellos de cuatro sellos, á D. Ramon Lopez Urcas, 12, segundo, Madrid.—(3 v. t.)
EN LA CALLE DE ESPOZ Y MINA, NUM. 12, PRINCIPAL, se ceden varias habitaciones bien amuebladas y con buen trato y economia. Es casa tranquila y nunca tuvo huéspedes.—(1 t.)
EN LA CALLE DEL BARCO, NUM. 19, CUARTO principal, se hace almoneda, por autorizacion de sus dueños, de todo el mueble de una casa. Las personas á quienes convenga hacer compras muy baratas, pueden presentarse de diez á tres todos los días en la citada habitacion.—(1 t.)
EL CORREO DE LA MODA. PERIÓDICO DE LITERATURA, EDUCACION, MÚSICA, TEATROS Y MODAS.
Este periódico, que se publica en Madrid desde 1851, y ocupa un lugar preferente en el tocador de una señora por la amenidad é interés de su lectura, se recomienda tambien á las madres de familia y directoras de colegio por sus artículos de instruccion y moral, y otros de labores de utilidad y adorno, corte de vestidos, etc. Sale cuatro veces al mes, acompañado alternativamente de una pieza de música, un figurin de modas, grabado é iluminado en París, un pliego de dibujos ó patrones, ú otro grabado de labores ó modas.
Precio de suscripcion.—Con un figurin 6 rs. al mes en Madrid y 21 por trimestre en provincias; des figurines, 8 rs. al mes en Madrid y 30 en provincias por trimestre.
INSTRUMENTOS MUSICOS PARA NOCHE-BUENA. Hierrecitos, estañuelas con mango y sin él, panderoetas, platillos, violines, flascos, flautillos; dulzinas, etc., etc. Se dan notas de precios.
Alcañen de música de Carrafa y Sanz, hermanos, calle del Príncipe, núm. 15, Madrid. (2 v. t.)
VAPORES CORREOS DE LAS COMPAÑIAS CATALANAS REUNIDAS. Vapores de ruedas, Cid Barcino, Balear y Mercuer. Vapores de hélice de grandes dimensiones, Berenguer, Almogavar, Ter, Europa, América Tajo, Tharsis, Ebro, Pelayo, Duero y Wilfredo, y

Línea desde Marsella y Liverpool á la Habana con la correspondencia pública y de oficio. Salen de Cádiz el 12 de cada mes para Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico y Habana. Salen de la Habana el 12 de cada mes para Cádiz ó Vigo en tiempo de cuarentenas, siguiendo despues á Marsella ó Liverpool, con sus principales escalas intermedias.
SERVICIO FIJO SEMANAL DE MARSELLA A CADIZ.
Regreso, sale de Cádiz el lunes.
Málaga el martes.
Almería el miércoles.
Cartagena el jueves.
Alicante el viernes.
Valencia el sábado.
Barcelona el martes.
Llega á Marsella el miércoles.
Las salidas de los vapores intermedios y las de las líneas de Galicia, Costas de Cantabria y de Inglaterra, se avisarán con la debida anticipacion.
PARA PASAJES Y CARGA acudir á los señores viuda de Nava y compañía, calle de Alcalá, núm. 16.—(Miérc. y Viern. t.)

VAPORES CORREOS DE ANTONIO LOPEZ Y COMPAÑIA, en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y Paris.

Salidas de Alicante, para Málaga y Cádiz.— Todos los domingos, á las once de la mañana en punto.
Para Barcelona y Marsella.— Todos los miércoles á las once de la mañana en punto.
Se espiden billetes en el despacho central de las ferro-carriles. (T. d. t.)

EMPRESA DE VAPORES DEL SENO MEJICANO.

Se compone esta línea de los vapores-correos españoles Méjico, Union y Marqués de la Habana, que tienen las mas satisfactorias comodidades.
Parten de la Habana para Sisal, Veracruz y Tampico los días 17 de cada mes á las ocho de la mañana.
Al retorno zarpan de Tampico los días 18, de Veracruz los días 30, y de Sisal los días 3 de cada mes, llegando á la Habana los días 5 con sobrada anticipacion, para que los pasajeros que conducen para Europa, puedan aprovechar los días 10 y 12 la oportunidad de los vapores ingleses y correos-vapores de España, ó para los Estados-Unidos, los vapores de los días 7, 8 y 14 de cada mes.
PRECIOS DE PASAJE.
De la Habana á Sisal. 34 pesos fuertes á popa, 21 á proa.
á Veracruz. 51 " " 25 1/2 "
á Tampico. 60 " " 30 "
CONSIGNATARIOS.
Sisal. D. Bernabé de Mendiolea.
Veracruz. D. José Gomez y Gomez.
Tampico. D. Diego de Lastra.

Se trata no solo de hacer quincenal esta importante línea, para lo cual tiene el material suficiente, sino tambien de hacerla mas estensa en beneficio de los intereses generales con que se ocupa.
Los despachan en la Habana los Sres. Bustamante, Romero y Compañía, calle de San Ignacio, número 416.—(37 v. t. 1-1.)

PLUMA J. EMMANUEL.

El gran consumo que han obtenido estas plumas metálicas y la cantidad considerable que de ellas ha mandado fabricar su dueño, le han hecho alcanzar una economía que, de acuerdo con sus deseos de que las mismas estén al alcance de todos, para generalizar su uso en España, le permite hacer una importante disminucion en los precios, y por lo tanto se venderán en adelante, á 6 rs. la caja de 50 plumas; á 11 id. la de 100 idem, en vez de 8 á 15 rs. á que se vendian: las hay de todos los cortes: marca H muy fina para letra inglesa; HH fina id. id.; HHH mediana id. id. española; HHHH gruesa id. id. id.
Depósitos en Madrid: Francisco Royo, 13, Alcalá; Pinedo, 13, Príncipe; Fernandez y Gutiérrez, 16, Carrera de San Gerónimo; 31, Concepcion Gerónima; 5, Plaza de Isabel II.
(10 v. t.)

MARSELLA, BARCELONA, ALICANTE, CARTAGENA, MALAGA, Y CADIZ

VAPORES CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

Servicio de gran velocidad en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y Paris.—Salidas de Alicante para Barcelona y Marsella, todos los miércoles á las once de la mañana. Para Málaga y Cádiz, todos los domingos á las 11 de la mañana.— Se suspende por ahora la escala de Cartagena.— Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen cámaras cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras.—Para mas detalles acúdase al despacho central de los ferro-carriles, calle de Alcalá, núm. 30.—(T. d. t.)

LA NUEVA AURORA.

GRAN FABRICA DE LICORES, DEPÓSITO DE VINOS DEL REINO Y ESTRANGEROS

Regala á sus consumidores por cada 20 rs. que hagan de gasto en dicho establecimiento
Un billete que da opcion en cinco suertes para adquirir los obsequios de una magnífica caja de Mazapan legítimo de Toledo de diez libras, cuyas figuras de gran tamaño y buen colorido, representan uno de los heroicos hechos de armas por nuestros tropas, sobre el campo Marroquí.—Otra bonita caja de seis libras con pasas de Málaga.—Media docena de botellas de licores finos y superiores.
(14 v. t.)

EPISODIOS DE LA

GUERRA DE AFRICA, DIBUJADOS, LITOGRAFIADOS A DOS TINTAS E ILUMINADOS POR LOS MEJORES ARTISTAS.

Las grandes proezas que tienen lugar en Africa, donde todas las clases de nuestro valeroso ejército están rivalizando en actos de valor y de heroísmo, nos han decidido á publicar una coleccion de láminas donde con la mayor verdad posible, se reproduzcan los mas notables episodios que se realicen durante la campaña, litografiados á dos tintas é iluminados ademas, de manera que formen una estampa á propósito para un album ó para colocarse en un cuadro.
Nuestros primeros artistas se han encargado con gusto de los dibujos, y la parte litográfica será desempeñada por los mejores establecimientos de la corte.
Las láminas tendrán 45 centímetros de ancho por 32 de alto; el pie de cada episodio irá una sucinta relacion del hecho.
ESPECTACULOS. (PARA MAÑANA.)
TEATRO DEL PRÍNCIPE.—A las ocho de la noche ¿Quién es el padre?—Baile.—Don Esdrújulo.—Carambola y palos.
TEATRO DEL CIRCO.—A las ocho, primera representación del célebre prestidigitador señor Macaluso.
TEATRO DE LA ZARZUELA.—A las ocho, Un viaje acrobático.—Una poetisa.
Cada lámina costará 3 rs. en Madrid, y 5 1/2 en provincias, franca de porte. La primera lámina se publicará en breve, y representará el vigoroso ataque del batallón de cazadores de Alicante, contra un número de moros cinco veces mayor en la jornada del 25. Las personas que se suscriban á toda la coleccion, y adelanten el importe de cuatro láminas, abonarán solo 4 rs. y 4 1/2 respectivamente. Los suscritores á Las Novedades y á La Iberia las obtendrán por el mismo precio.
Se venden en Madrid, librería de C. Moro y A. Bouret, Puerta del Sol, números 5, 7 y 9. En provincias en las principales librerías, ó dirigiéndose á dichos Sres. C. Moro y A. Bouret.—(1 t.)

TEATRO DE LOPE DE VEGA.—A las ocho, La caja de plata.—Baile.—Los hermanos Calasparra, Retascon, barbero y comadron.
TEATRO DE NOVEDADES.—A las ocho, El hijo de la noche.
TEATRO MECÁNICO.—Plazuela de San Martín, contigua á la de las Descalzas. A las siete y media de la noche, gran función, en la que se espondrán variadas vistas de la naturaleza y de las artes.
Editor, D. Hilarión de Zuloaga, responsable de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA